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Résumé : 

 

La persistance de la pauvreté a amené l’université africaine en général, et camerounaise 

en particulier, à interroger sa responsabilité sociétale et à remettre en question sa contribution 

au développement national. La série de réformes universitaires initiée depuis 1993, bien que 

perfectible, a abouti à une redynamisation de la Responsabilité Sociétale de l’Université (RSU) 

camerounaise par le mécanisme de l’innovation. Cette redynamisation s’articule sur l’appui au 

développement qui peine à impacter significativement les transformations sociétales. Une 

innovation récente de la RSU est cependant observée : l’accompagnement des collectivités 

territoriales décentralisées par l’université dans le processus de municipalisation du 

développement national à travers « la recherche responsable ».  

La présente analyse restitue une expérience innovante de recherche responsable menée 

dans le cadre du partenariat Université/Municipalité autour du Projet d’élaboration d’une 

Stratégie de Sécurité Alimentaire dans la ville de Douala (Projet SYSTALDO). Cette recherche 

responsable s’est appuyée sur une approche multi-acteurs faisant intervenir les acteurs 

municipaux, universitaires, étatiques, économiques, la société civile et les populations locales. 

Une plateforme multi-acteurs à fonctionnant démocratique a servi d’instance consultative et 

délibérative. D’une manière générale, cette expérience révèle que l’innovation de la RSU 

camerounaise basée sur la collaboration multisectorielle s’inscrit dans une approche quintuple 

hélice. 
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Abstract:  

 

The persistence of poverty has led the African university in general, and Cameroonian 

in particular, to question its social responsibility and to question its contribution to national 

development. The series of university reforms initiated since 1993, although perfectible, has 

resulted in a revitalization of Cameroonian University Social Responsibility (USR) through the 

mechanism of innovation. This revitalization is based on support for development, which is 

struggling to significantly impact societal transformations. A recent innovation of the RSU is 

however observed: the support of decentralized local authorities by the university in the process 

of municipalization of national development through "responsible research".  

This analysis restores an innovative responsible research experience carried out within 

the framework of the University / Municipality partnership around the Project for the 

Development of a Food Security Strategy in the city of Douala (SYSTALDO Project). This 
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responsible research was based on a multi-actor approach involving municipal, university, state, 

economic actors, civil society and local populations. A democratically functioning multi-

stakeholder platform served as an advisory and deliberative office. In general, this experience reveals 

that the innovation of the Cameroonian RSU based on multisectoral collaboration is part of a quintuple 

helix approach.  

 

Keywords: University social responsibility (USR), innovation, responsible research, quintuple helix 

approach, University / Municipality partnership, SYSTALDO Project. 


